



## 自分の本気度が問われます!!

校長  
鈴木富樹

学習できる環境にいる喜びを感じましょう  
大震災を受けた東日本の中学生は、学習することにとても飢えていたようです。本校の皆さんには、どうでしょうか。インド独立の父ガンジーは、「学問の充実を願うならば、安逸（何もしないで遊び暮らすこと）を避けよ」と述べています。今月は、夏休みの学習について触れてみたいと思います。

3年生の皆さんには、受験用の基礎固めとして、1, 2年生の学習内容を問題集などで総復習し、徹底してわかる努力をするでしょう。1, 2年生の皆さんには、どんな学習をするのでしょうか。大きく三つに分けて、取り組んでみてはいかがでしょうか。

一つ目は、各教科の復習を徹底的に行うことです。例えば、問題集を解き、わからない所だけを何度も学習し、完璧に理解する方法などがあるでしょう。

二つ目は、宿題は必ずやり遂げることです。わからない場合は、友だちに教えてもらうことも大切なことです。

三つ目は、夏休みだからできる学習することです。例えば、「新聞記事を毎日読み、大事な情報を記録する新聞ノートやページを決め毎日読書し、要点をメモする読書ノート」を作ったり、「興味のあるテーマを徹底して調べ、まとめる自由研究」等を行う学習もあります。様々な団体が募集する絵や作文などに応募することも楽しいでしょうし、博物館で日本語や英語のイヤホーンガイドを聞きながらの学習もできます。

学習に近道はありません。我慢づよくコツコツ努力することや様々な工夫で楽しく学習することで、学力は必ず高まります。この夏休みは、学習できる喜びを感じながら、本気になって取り組んでみませんか。充実した顔で8月30日にお会いしましょう。

### 6, 7月の国際理解教育の実践

#### ◎1年生山中移動教室 (Yamanaka Camp)

夏の秀麗な富士山を眺め、そして英語劇を通して、思いやりや友だちづくりの様子が見られました。



#### ◎2年生歌舞伎鑑賞教室 (Cabuki Culture)

国立劇場での「義経千本桜」の観劇は、日本の伝統文化に触れた喜びや新鮮な驚きを実感したようです。

#### ◎2年生鎌倉校外学習 (Kamakura Outing)

鎌倉を協力し合って行動する態度は、間違いなく修学旅行につながります。

#### ◎2年生関東国際高校出前授業(土曜授業)



英語と韓国語の2つの言語学習は、どちらも大変好評でした。特に韓国語は新鮮だったようです。

#### ◎全校生徒第6回ミクロネシアフレンド・シップデー (Micronesian Friendship Day)

60名の友だちと授業や文化交流で、積極的に英語等でコミュニケーションを取ろうとしていました。



## お知らせとお礼

### 発足! 松濤HANDS (PTAOB会)

・PTAや学校からの要請に応じた活動を行います。30名以上の方々に登録していただいています。いつでも入会できます。

#### ・宮城県山下中学校支援募金活動

ピアソーター生徒の活動に、ご協力いただきありがとうございました。

**金額 49,944円**

## ● 第29回社会環境を明るくしよう渋谷区民のつどい 渋谷地区大会で堂々と意見発表！

7月2日（土）に行われた第29回社会環境を明るくしよう渋谷区民のつどい渋谷地区大会において、本校2年B組のさんが、学校を代表して意見発表をしてくれました。当日はみなさんもご存じの通り土曜授業が行われた日です。授業などがあり、気持ちの準備もなかなかできなかったと思いますが、立派に自分の意見を発表してくれました。今回はその内容を掲載したいと思います。

「通学中に気付いたこと」

2年

「誰もみていないから、いいや。」

その一瞬の思いつきで犯罪や非行をしてしまうのではないかと私は思います。けれど、実際は自覚をしないでしている人も少なくはないはずです。そこで、私は普段通学路で通っている渋谷を中心に、身の回りを注意深く観察してみました。

まず最初に目についたのは、歩き煙草です。渋谷ではよく「歩き煙草はやめましょう」というポスターをみかけます。その周辺で歩き煙草している人は、私が見たかぎりいませんでした。しかし、注意のポスターが貼っていない場所では、歩き煙草をしている人がいたのです。やはり「自分はいけないことをしているんだ。」と感じ、気付くことが何より大切だと私は思いました。

煙草のポイ捨てについても感じたことがあります。道路によく落ちている煙草は、ボランティア活動を行なっている人が回収しているのをよく見かけます。私も実際小学生の時に学校の周りの道路を掃除をしたことがあります。拾ったゴミは、空き缶やプラスチックなどもありましたが、特に一番多かったゴミは煙草の吸い殻でした。「なんで煙草を吸ったのに、後は責任を持たずに捨てる人がいるのだろう、なんでなにも関係がない私たちが回収しなくてはならないのだろう。」と少し腹が立ちました。自分がしっかりと自分の使ったものを回収することで、町はポイ捨てという行為がとても減ると思います。そしていつかは、ボランティア活動でのゴミ拾いは無くなっています。のために、これからはもっと率先してゴミ拾いを続けていきたいです。

他にも、自転車の不法駐輪が目立ちます。実際、自転車が止めてあるのを見て思ったことは「まず止めてある自転車が不安定であるということと、通行の妨げになることもある」とことです。特に、渋谷などの大勢の人で賑わう場では道が混んでいるので、そのぶん人がぶつかりやすいと思います。その混雑している場に不安定な自転車が駐輪してあつたら、人にぶつかるのと同じように、自転車もぶつかって怪我をしてしまうのではないかと感じました。一方、止めた側の気持ちはどうでしょう。たぶん「一台位ならどうってことない」「ちょっとの時間ならかまわないだろう」といったところでしょうか。一台位、ちょっとの時間・・・と考える人が大勢いて、通行の邪魔になるほどの不法駐輪ができるかもしれません。

これらの行為は、マナーの問題だと思います。たとえば、強盗や詐欺などのテレビや新聞で見るいわゆる犯罪と比べると、本当に小さいことかもしれません。しかし「人にみられてなければいいや」「自分がやったと分からなければいいや」というところはすべて共通していると思います。皆さんは友達の部屋の床にゴミを捨てますか。ドアの前に自転車を止めますか。私の通学路の渋谷の町も、一人一人がルールを守って行動すれば見違えるほどきれいになるのではないかでしょうか。

私は自分でできることから始めています。小学校の時に行なった学校の周りのゴミ拾い。校内をきれいに過ごしやすくする為の清掃キャンペーンなどです。掃除をしている時は大変ですが、その場所がきれいになった時が一番嬉しいです。身の回りがきれいになると、気持ちもすっきりして、やる気が出てくるような気がします。これからもこのような活動に積極的に参加していきたいと思っています。

皆が自覚を持って正しく行動することが理想ですが、実現させるのは難しいことかもしれません。しかし、実現させようとする努力を続けることがまず第一に大切なことなのではないかと私は思います。

※生徒名は個人情報保護のため省略。

## ● 学校環境も明るく、「新しい花壇が完成」

学校を訪れた保護者の皆さんには、お気づきになりましたでしょうか。玄関脇の花壇がきれいに整備され、きれいな花々が咲き誇っています。これは、PTAの皆さんのが本校OBの方の協力を得て整備したものです。今後は校門入り口付近も整備し、バラを植えていこうという計画を立てていただいております。松濤中が、花に囲まれた学校に生まれ変わります。ご期待下さい。

7・8月の主な予定

日	曜	主な予定
20	水	全校集会・安全指導・大掃除
21	木	夏季休業始・二者面談始・夏季講習会始・夏季水泳指導始
22	金	二者面談・夏季水泳指導・夏季補充教室
25	月	二者面談・夏季補充教室
26	火	二者面談・夏季補充教室
27	水	二者面談・夏季補充教室
28	木	二者面談・夏季補充教室
29	金	二者面談・夏季補充教室
8/1	月	二者面談・夏季水泳指導(I)
2	火	夏季水泳指導(I)

日	曜	主な予定
3	木	夏季水泳指導(I)
22	月	夏季水泳指導・夏季補充教室
23	火	夏季水泳指導・夏季補充教室
24	水	夏季補充教室
25	木	夏季水泳指導・夏季補充教室
26	金	夏季水泳指導・夏季補充教室
27	土	合同学校説明会
29	月	夏季補充教室
30	火	全校集会・安全指導・運営委員会・④カット
31	水	職員会議